

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-  
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



“Nuevo Correo de Alicante”

LINEA DE ORAN.—Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Orán los días 2, 15 y 29 de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero su servicio regular todos los Martes a las cuatro de la tarde para Orán con escala en Cartagena.

## «Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 a mediodía regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres masas, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### EL DERECHO DE TODOS

Somos los primeros en reconocer la facultad de los ciudadanos para pensar y creer como tengan por conveniente, haciéndose o fabricándose cada uno un culto a su manera y un Dios a su gusto.

Esto pertenece al sagrado de la conciencia, y los que aspiramos a fundar un Estado esencialmente democrático tenemos demarcado respeto al fuero interno para mezclarlos en las creencias y opiniones religiosas.

Las monarquías y todas las formas políticas que tienen mucho de personales y más de privilegiarias, para vivir y desenvolver su imperio, han atropellado por todo, llegando hasta imponer determinadas creencias y obligando a los ciudadanos a aceptar.

Roma con sus emperadores fué el primer tipo. Nuestros arianos feyes-godos primero, y los conversos después al cristianismo, pasieron el sello en la península ibérica de la verdadera intolerancia, que copiaron los reyes de la Edad media y que llevaron hasta el límite de la más brutal intemperancia los Austrias, constituyendo un verdadero imperio teocrático, adorado de todos los horrores.

España se hizo mistica, hipócrita, simulando una devoción y una beatitud que no sentía hasta la abyección y la completa de-

pendencia del poder papal, que invadió todos los ámbitos de esta nación sin ventura.

Así llegamos a los comienzos del pasado siglo, en que surgió el primer destello de la emancipación de la conciencia y de la libertad del pensamiento, que bien pronto desapareció ante el poder ominoso de aquel llamado Borbón que se llamó Fernando VII, que cruel, vengativo y miserable en vida, dejó una herencia más triste aún que su desdichado reinado. En toda las ideas modernas de libertad con la tradición absolutista, aquella primera guerra civil llevaba en su seno una guerra, esencialmente religiosa, no cristiana, sino yaticanista, clerical, jesuitica, fuerzas que procuró atraerse el pretendiente pero que, más afortunados ó más hábiles los cristinos é isabelinos, las sumaron a su lado. Tuvo el principio representado por la hija de Fernando, pero al afirmarse en el trono tuvo que hacer toda clase de concesiones a los aliados, y la protegida del Papa debió mercedes y favores a todos los señores del clericalismo, que invadieron oficinas, dependencias, negocios, empresas, y todo cuanto más lucrativo había en el Estado y en la Nación, y volvieron los expulsados, y comenzaron a dejarse ver aislados primero y con ciertos disfraces los exclaustrados; y el clero regular, con sus obispos a la cabeza, hizo sentir su influencia y su presión en todo, hasta el extremo de exigirse al ciudadano, antes que a cédula de leer y escribir y de buena conducta, la cédula de comunión.

Aquellos bienaventurados progresistas no supieron distinguir bien la diferencia entre el cristianismo evangélico y las doctrinas vaticanas, y cayeron en la red que les tendían sus enemigos, blasonando de catolicismo y haciendo alardes devotos, que, si los sentían, debieron cuidar muy bien de utilizarlos en su pró y poner bien de manifiesto la diferencia entre la pureza de las ideas y la invasión de las funciones del Estado, porque solo deben cuidarse de su misión de paz y su ministerio de salvación de las almas.

Por esto la revolución de Septiembre primero, y la República después, quisieron ganarlo todo en un momento, y sucedió su estrepitosa caída, preparada y consumada por Roma, y por sus legiones auxiliares, de jesuitas, frailes y clericales, que ya engrosaban el carlismo, ya se iban al cantón, ya procuraban alarmar los sentimientos religiosos del pueblo por predicaciones y con la publicación de libretos consagrados a deshonrar al régimen republicano y a sus hombres.

La restauración marcó un gran periodo de retroceso, y determinó la nueva invasión frauluna que durante la regencia ha legado a todo su pogo, dominando todo, desde los palacios reales hasta las modestas viviendas de obreros.

Tal estado de cosas no puede continuar. Los demócratas de buena fé, respetuosos con las opiniones de todos y con el derecho de cada uno, tienen que ver claro: hay que combatir las preocupaciones. Respeto para todos, pero castigo contra los que abusen.

La democracia no puede ni debe transigir, reconocer, si el derecho pero sujetar fuertemente a Roma y hacer entender al clero, señalar alto y bajo su ministerio divino y la necesidad de un profundo respeto y de un cabal acatamiento a las instituciones republicanas y un verdadero amor a España.

Los jesuitas y las órdenes religiosas de ambos sexos que no sean españoles tienen que repasar las fronteras, y los que lo sean deben procurarse un medio de vida más en armonía con la dignidad del hombre.

No política anticatólica, si anticlerical y francamente democrática, en la que todo sea la potestad civil del Estado y la libertad de los ciudadanos.

## A las puertas del siglo nuevo

Lo que no es necesario no se cumple. El orden de las cosas rechaza lo superfluo. Con-

viene que también por España, donde generalmente nos pasamos la vida en discusiones de concepto, oigamos alguna vez la verdad desnuda. Es obra de maldad entretener con paliativos la agonía de una nación que hace por lo menos medio siglo que vive sin necesidad de vivir.

Comenzó así siglo nuevo. Francia, Alemania y los austriacos, y los hijos de Rusia y de Inglaterra se preparan é ingresan en el palacio nuevo con su ideal á cuestas; nosotros no podemos imitarles, no debemos seguirles; nos quedaremos a la puerta de ese siglo, dentro del cual no hay lecho preparado para nosotros.

¿Quién de entre nosotros tiene necesidad de un poco más de tiempo que emplear en lam-naciones estériles y recuerdos necios? Recobramos el seso, siquiera en el labor de nuestra muerte, y aprovechemos en abjurar de nuestros yectos estos breves días que nos quedan hasta llegar á las dos equis, que serán el fin de nuestra orbe inevitable.

Abjuremos de nuestras glorias pasadas porque nos saqaron de nuestros mimos y nos desparamaron por la tierra estérilmente.

Abjuremos de nuestro espíritu caballeresco, porque no nos permitió soltar la espada a punto de llevar la mano a nuestra herida cuando era todavía tiempo de restañar la sangre.

Abjuremos de nuestros héroes, porque solo hicieron obra cuando vivos, y les era preciso abandonar la tumba si querían proseguirla después de muertos: héroes de sangre y violencia que no interpretaron la vida, pero la desnaturalizaron y triunfaron de ella como los gigantes de las doncellas atadas y encerradas en las torres de sus castillos.

Abjuremos de nuestro sol del Mediodía, porque excusa la pereza, y de nuestros fríos del Norte, porque podemos achacarlos a eternidad de las llanuras sin cultivo; abjuremos sobre todo de nosotros mismos, peores que los fríos del Norte y que el sol del Mediodía.

Abjuremos, aún, de la doctrina que aprendimos en la infancia y de la ciencia que nos impusieron nuestros sabios y los sabios extranjeros; comprendamos que todas estas cosas son postizas en nosotros, y que solo debemos hacer nuestro capullo con el hilo salido de nuestros propios labios.

Abjuremos de nuestro arrojo.

Abjuremos de nuestra fantasía mentirosa.

Abjuremos de nuestras armas y de nuestros vinos;

De nuestras leyendas y de nuestros escritores;

De nuestros padres y de nuestros hijos.

Sinceramente, sí. Con todo el fervor de nuestro espíritu y con las pocas fuerzas que quedan en nosotros, hagamos esa abjuración solemne. Quedaremos desnudos, pero no nos pesará so re los hombros la inmundicia de nuestras ropas harapientas.

Llegaremos entonces a los umbrales del futuro siglo, y viéndonos desnudos, los guardianes no nos dejarán pasar.

Llorará la Madre España, contrayendo, con despaño de matrona, airada, los amoratados labios, y convencerá a sus hijos tiritando de frío bajo aquella primera noche de Enero cruel. Entonces se arrimará, arrastrándose a los umbrales de la puerta, y todos tendidos, hijos y madre, esperaremos la muerte sobre el hielo.

No se hablará más de España. Falta de un alma que dé consistencia a las abiertas ojivas y a las bóvedas hinchadas de sus navos, se irán arruinando nuestras catedrales; pasarán los de extrañas tierras y harán presa en nuestros museos, porque no pueden las obras bellas permanecer holgadas en lugares de miseria. Nosotros abriremos la boca protestando, pero nuestras manos no tendrán fuerza para defender la herencia de los padres.

Y si alguna idea finalmente surge de nuestra desesperación, no por eso perderá en certeza nuestra ruina. Nosotros podremos levantarnos y andar. España, no se levantará. Creedlo todos. Lo que no es necesario no se cumple. Y ni el arrojé estéril, ni el catolicismo, ni la nieve de Bergos, ni un pasado

glorioso, ni un presente revolucionario sin trascendencia, son necesarios á la vida de la humanidad.

Será preciso buscarnos una patria nueva y hacéndonos de nuestras propias ideas el nombre patronímico; decir simplemente que somos españoles; equivaldrá á quedarnos a las puertas del siglo XX.

Esta ventaja háremos sacado de la prematura muerte de España: entrar en la mayor edad y vivir libres de la materna tutela antes que ningún pueblo en Europa.

## DE POCO A MENOS...

Cerradas las Cortes, la política ha entrado en un periodo de calma que tal vez pudiera ser provechoso al país, si el gobierno tuviera energías que ejercitar.

Pero no las tiene. Cada ministro va á hacer en este interregno, lo menos que pueda, con el propósito de no jar ninguna nota discordante.

Ahora no queda más centro político que el Salón de Conferencias, llamado «Mentidero» en el argot de los periodistas madrileños, que á veces aprovechan las noticias que de él salen, para artículos de sensación.

La cuestión del día es aún, si Sagasta y los liberales deben, ó no volver al poder, y si Sagasta ha desautorizado al «Correo», que afirmó, que ni á la monarquía, ni al partido liberal, les conviene por ahora una situación sagastina.

Otra noticia de sensación es que Romero Robledo ha estado dos horas y media conversando en palacio con la princesa de Asturias y con el conde de Caserta.

Algunos periódicos revisten el relato de esta entrevista de cierto misterio; como dando á entender que lo habrán conquistado.

¿Para qué?

Lo que si han conseguido los enemigos del Sr. Silveira, es anularlo por ahora.

En ninguna combinación, ni cabala política, entra el nombre del que fué jefe del partido conservador. Si le nombran, es únicamente para decir si podrá ser sustituido por el general Linares.

El ministro de Gracia y Justicia le ha consultado sobre si tenia candidato para el obispado de Barcelona, habiéndole contestado que eso era cosa de Azorraga.

## El viceversa hacendario

Es admirable, admirableísimo, el hecho de que á mérida que decrece la riqueza nacional; aumentó la tributaria; que cuanto menos tenemos, más pagamos; que cuanto menos es la potencia contributiva, mayor resulta la recaudación.

¿Qué la agricultura está por el suelo? Nadie lo diría viendo que en los once primeros meses del año último la recaudación por contribución territorial aumenta siete millones.

¿Quién habla de crisis industrial? En seis millones ha aumentado con relación al año anterior la contribución por este concepto.

La contratación debe haber adquirido grandes proporciones á pesar de que otra cosa creemos todos, por cuanto los derechos reales aumentan en catorce millones y siete el timbre.

El comercio, á pesar de que las estadísticas demuestran lo contrario, ha de estar muy floreciente, porque la recaudación de aduanas ha tenido un alza de siete millones.

Cualquiera pensaría que estábamos en el mejor de los países, ó por lo menos en el regido con mayor acierto; y sin embargo vivimos en España y todo eso no es más que una evidente demostración de que es el nuestro el país de los viceversas.

El viceversa hacendario es la más concluyente condenación del sistema tributario vigente, siempre en contradicción manifiesta con la situación del país.

Cuando la economía se imponen, los gastos aumentan. Cuando el país se arruina, la recaudación de los tributos aumenta.

La exclamación aquella de ¡vamos viviendo! hay que sustituirla por es a otra ¡vamos muriendo!

APUNTES POLITICOS

Valientemente, denodadamente ha contestado nuestro colega La Opinión a los cargos que a su correligionario el Sr. Iñesta le dirigió El Correo por medio de su corresponsal en Novelda, pues nada menos que un comunicado con numerosas firmas ha sido el mensajero que le ha dado en público. Para que todo sea contrariedad para el periódico del señor Elizain, ayer La Regeneración rompe una lanza a favor del Sr. Iñesta.

Ahora, sea El Correo atrevido. Casi estamos tentados a decir que se darán punto en boca de hoy en adelante. Lo de Elche le resultó mejor.

El diputado polaviejista D. Santiago Matallá ha enviado seis credenciales a D. Salvador Pérez, para otros tantos amigos.

Lo cual de nuestra que tiene influencia y hay que contar con él para todos aunque le sepa mal a El Correo.

Hechos cantan. Hace unos días que la prensa local no publica cartas de Sax dando cuenta de la persecución que sufre D. Secundino Senabre de los políticos conservadores.

Antes de pasar adelante debemos manifestar que no concebimos personalmente al señor Senabre.

Romero Robledo después de mucha discurrir ha resultado un palaciego, sin voluntad, ni energía para realizar algo útil para la patria.

Guayaba pura eran sus promesas de amor al pueblo. Jamás le creímos ni nos inspiró confianza.

Merece meditar el siguiente telegrama que inserta en sus columnas La Correspondencia de España.

«Habla Paraiso.—No hay acuerdo con los liberales»

Zaragoza 14.—El Sr. Paraiso me ha manifestado que son completamente infundadas las referencias publicadas por el periódico El Español respecto a supuestas inteligencias entre el partido fusionista y la Unión Nacional, por mediación del Sr. Moret.

Niega el Sr. Paraiso que exista acuerdo alguno con el partido fusionista, agregando que si hubiera de tratarse con él lo haría directamente con otro cualquiera, lo haría con el jefe respectivo, y siempre sobre la base de una economía de cien millones, reclamada por la Unión Nacional, pero sin que esto obligara a una conciliación de la naturaleza de la que indica El Español.

Los programas de las asambleas de Zaragoza y Valladolid, dice el Sr. Paraiso, exigen mucho más que eso, y la Unión Nacional no puede llegar nunca a ponerse de acuerdo con los políticos, si bien prestará su concurso a cualquier partido que de buena fe satisfaga las legítimas aspiraciones del país, expresadas en el programa de las Cámaras de Comercio.—Pondévil.

Resumen: que el Sr. Paraiso no quiere ir con los fusionistas a hacer política porque los conoce, y que se han llevado chasco los que sostenían otra cosa distinta.

Notas y notitas

Ofrecimiento Hemos sido favorecidos, con un atento B. L. M. de don José Antonio Cervera, abogado en ejercicio del ilustre colegio de Alicante, ofreciéndonos los servicios de su profesión, al propio tiempo que su despacho en la calle de Castaños, número 19.

Muchas gracias por la fina atención y deseamos al Sr. Cervera muchos triunfos y provecho en su profesión nobilísima.

Viajero

Ayer llegó a esta capital procedente de Villajoyosa donde hace algún tiempo reside, nuestro respetable amigo el veterano general de Brigada Excmo. Sr. D. Francisco Marín, hospedándose en el hotel Iborra. Ha visitado al general gobernador militar de la provincia Sr. Elcario, y probablemente hoy regresará a Villajoyosa, acompañado de D. José Buaes.

A visitar al ilustre general Marín estuvieron gran número de sus amigos y admiradores, hallándose muy bien de salud, apesar de su avanzada edad.

Bien venido.

Visita

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción la visita del Sr. Gaztambide representante de la compañía dramática de la Sra. Guerrero que muy pronto dará un corto número de representaciones en el teatro Principal, ofreciéndose incondicionalmente, atención que agradecemos por lo que significa en prestigio de la prensa periódica.

Crónica fúnebre

La enfermedad que aquejaba al director de esta Sucursal del Banco de España don Rafael Lagüesia, ha tenido un funesto desenlace, pues el enfermo dejó de existir ayer a las ocho de su mañana, verificándose el sepelio de su cadáver a las cuatro de la tarde, con inmenso acompañamiento, pues el finado gozaba de muchas simpatías en esta población y su muerte será por lo mismo muy sentida.

Enviamos a la distinguida familia del finado nuestro pésame por tan irreparable pérdida.

Llamado telefóricamente marchó ayer a Alcoy, el sabio Doctor Esquerdo, con objeto de visitar a un enfermo de aquella población.

En la Audiencia

Leamos en La Correspondencia de Alicante del 15 de los corrientes:

«En la sesión primera ha continuado la vista de la causa por delito electoral contra el exalcalde de Muchamiel, don Manuel Martínez Lledó.

Ha continuado la prueba testifical, practicándose después el deponimento.

Hechos definitivos las conclusiones provisionales de las partes, el teniente fiscal, D. Julio Bayo, ha sostenido las suyas en un brillante informe, pidiendo para el procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias, costas y nueve años y un día de inhabilitación.

La representación del querellante particular a cargo del letrado señor Clemente, ha apreciado en su informe la existencia de tres delitos.

1.º El no haber permitido el procesado que el notario de Altea estuviera en el colegio electoral.

2.º El que las elecciones comenzaran una hora antes de la señalada y

3.º El que no admitiera la protesta que D. Felipe Anton, quiso entregar a la Mesa.

Por cada uno de los dos delitos, ha solicitado se imponiera al señor Martínez Lledó, un mes y un día de arresto mayor y multa de 500 pesetas; y por el tercer delito la multa de 150 pesetas. Además nueve años y un día de inhabilitación por cada delito, accesorias y costas.

El defensor D. Juan Poveda y García, ha solicitado un veredicto de inculpabilidad por entender que el procesado, lejos de cometer delito alguno se limitó a cumplir con su deber.

El informe del Sr. Poveda, ha sido muy elocuente y basado en principios jurídicos, y en sentencias absolutorias dictadas por la misma Sala.

Si la representación del querellante dice verdad, no comprendemos cómo el letrado D. Juan Poveda sostiene que el procesado se limitó a cumplir con su deber haciendo lo que hizo que es un chanchullo electoral algo peor que el que se realizó en cierta época en la partida rural del Campello, y que precisamente el Sr. Poveda denunció a los tribunales y no paró hasta que consiguió sentencia condenatoria para los autores. Sería muy bueno y muy moral que hubiera lógica

en ciertos sugetos. En efecto ¡qué enorme abuso se está cometiendo del arte de raciocinar y pensar! ¿Cómo ha de ser delito en uno lo que en otro es cumplimiento del deber?

«No hagas a los demás lo que no quisieras que se hiciera contigo» Hé aquí el primer axioma de moral, que nos parece ha olvidado el abogado Sr. Poveda, pues no le ha aplicado como corresponde al encargarse de la defensa de la causa por abusos electorales.

Desde ayer se encuentra en esta capital, el niño Angel Blanco, verdadera celebridad, como concertista de violín.

El niño Blanco, que viene precedido de grandes triunfos alcanzados en casi todas las ciudades de España, es comprovinciano nuestro, pues nació en Orihuela y se propuso dar algunos conciertos en Alicante, siendo muy probable que tengamos el gusto de admirarle una de estas próximas noches; quizás mañana en el Casino.

En la campaña artística le acompaña el célebre pianista D. Cristóbal García de la Bayona.

Mucho nos hemos de alegrar de que el niño Blanco no encuentre en esta ciudad dificultades para que podamos juzgar todo el mérito que como artista tiene.

Comisión provincial

Bajo la presidencia de D. Eduardo Carratalá y asistiendo como vocales los señores Pérez Girón, Cart, Sorribes y Ferré, ha celebrado hoy sesión ordinaria la Comisión provincial, habiendo tomado entre otros de menor interés, los acuerdos siguientes:

Aprobar el presupuesto formado por la Dirección de Obras provinciales para el estudio de una carretera que, partiendo de San Vicente vaya a unirse a la de Agost a Castalla.

Admitir en clase de asilada en las Casas de Beneficencia, de la anciana pobre vecina de esta capital Josefa Eus López.

Que ingrese en el manicomio de Eida la demente natural de Orihuela, Mónica Cruz.

Aprobar varias facturas de Beneficencia de viveras.

Aprobar las cuentas de bagajes de Altea, Ibi, Alcoy y Novelda, correspondientes al tercer y cuarto trimestres del presente año.

Informar favorablemente el presupuesto carcelario de Orihuela para el año actual.

Aprobar la cuenta de gastos del correccional de Monovar del mes de Diciembre próximo pasado.

Desgracias

Chicago 15.—En un teatro corrió ayer tarde la voz de fuego.

El público se abalanzó hacia las puertas, resultando cuatro niños y tres mujeres aplastados y gran número de heridos, entre ellos 22 graves.

El dinero del Papa

El País publica un artículo afirmando que el capital que posee en la actualidad el Papa, incluyendo las bienes y el dinero de San Pedro, asciende a 2.120 millones de pesetas.

Dice que le produce una renta diaria de 410.950 pesetas.

Los prelados franceses

Dice desde París que los prelados de Montpellier, Reims y otros han aprobado el espíritu de la última Encíclica de León XIII.

Sólo el obispo de Dijón ha dejado de publicarla en el Boletín, censurando el apresuramiento con que lo han hecho sus compañeros.

Boletín Internacional

En el Transvaal

Los boers se hallan en los alrededores de Pretoria, sosteniendo frecuentes escaramuzas con los ingleses.

Los habitantes del distrito de Murraysburg se han unido a los boers que operan cerca de Springfontein.

El general Bullant ha convocado a todos los alcaldes de El Cabo para discutir la manera de ayudar al reclutamiento de tropas para la defensa de la colonia.

País 15.—Según los telegramas recibidos

esta mañana, los boers continúan su movimiento de avance, sin encontrar apenas resistencia, sobre la ciudad del Cabo.

Ayer se hallaban ya a cien kilómetros de dicha capital.

Club de regatas

La nueva Junta votada anteayer por unanimidad es la misma del año último, formada del modo siguiente:

- Presidente, D. Juan Guardiola. Vicepresidente, D. Enrique Bavello. Tesorero, D. Alejandro Vila. Director de material, D. Miguel de Elizain. Id. de ejercicios, D. Enrique Carey. Secretario, D. Carlos Faes.

El director de la Caja especial de Ahorros de esta ciudad, ha tenido la galantería de remitirnos una copia de los estados leídos en la Junta general celebrada el domingo, comprensivos de las operaciones realizadas en las secciones de ahorros y de préstamos y la liquidación y balance practicados en 31 de Diciembre último.

Cordialmente agradecemos a nuestro querido amigo D. Gregorio Vallejos la atención que le hemos merecido.

CORERO DE MADRID

15 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Silvela niega la desunión de los conservadores y combate la teoría de los gobiernos circunstanciales.

Dice que deben seguir gobernando los conservadores, hasta la mayor edad del Rey. Añade, que apoyará resueltamente al general Azcárraga, y que la derrota de éste sería la suya.

Ha declarado, que no aspira a sustituirlo. Ha salido para Antequera el Sr. Romero Robledo.

Antes de marchar ha manifestado, que no son ciertas las componendas que se le atribuyen.

Dice, que se mantiene en la actitud conocida por sus recientes campañas parlamentarias. El ex general Sanz, desmiente los rumores que circulan, sobre la agitación carlista.

Dice, que serán manojos bursátiles. Los ministeriales insisten en que se prepare otra intención para la primavera próxima.

Se dice, que ha zarpado de Inglaterra, con rumbo a España el vapor «Fly», conduciendo 2000 fusiles y gran cantidad de municiones destinadas a los carlistas.

Se asegura, que se prepara otro alijo de armas. En el palacio del marqués de Cerralbo, se registró hasta los desvanes y las cuevas, buscando a dos personas importantes, que se creía allí escondidos.

También se hicieron registros en varias casas de los barrios de la Guindalera y de la Prosperidad.

El Corresponsal.

Varias noticias

TEATRO PRINCIPAL

Ha legado a Alicante el Sr. Gaztambide, representante de la compañía de Mendoza-Guerrero, con objeto de ultimar algunos detalles necesarios para abrir el abono de las diez representaciones anunciadas, tan pronto como la señora Guerrero termine sus compromisos en Valencia.

La existencia de reclusos en el día de ayer en las cárceles de este partido, es de 84.

TEATRO CIRCO

Esta noche debutará en el Teatro Circo Alicantina la gran compañía ecuestre que dirige doña Micaela R. Alegría.

Hace cuatro meses que no cobran los maestros de Alicante a pesar de los buenos oficios del señor gobernador y de las falaces promesas del Sr. García Alix.

Continúa viéndose muy concurrido el salón de billar recientemente instalado en el café del Sr. Orozco.

Las ocho señoritas que toman parte en los distintos partidos que se organizan todos los días, promueven verdadero entusiasmo en los

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Lóza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

espectadores por lo bien que ejecutan las jugadas dando á esta clase de «sport» su verdadero carácter.

### OSTRAS FRESCAS

Se venden en el afamado hotel Iborra, á 1'25 peseta docena.

La huelga de toneleros, á pesar de las gestiones que se vienen haciendo para su solución, sigue en igual estado.

Esta semana es esperado en Alicante, el diputado á Cortes, D. Santiago Mataix.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdos de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Es inexacto que se haya hecho un alijo de 2.000 fusiles en las costas de Cataluña.

Brevemente se dispondrá por el ministerio de la Guerra el licenciamiento de los mozos que corresponden marchar á sus casas en el próximo mes de Noviembre.

La representación del Estado en el arrendamiento de Tabacos y Dirección general de Timbre y Giro mútuo ha remitido á esta delegación de Hacienda una circular determinando el timbre que deben llevar varios documentos que afectan á los empleados de sociedades civiles.

Se encuentra en Valencia el eminente guitarrista D. Francisco Tárrega.

Reverte volverá á las lides taurinas el 8 de Abril en la plaza de toros de Lisboa.

La famosa cuadrilla de Niños Sevillanos que tanto ruido armó, se ha disuelto, declarándose independientes, los diestros «Algabeño chico» y «Gallito».

Parece que la «Festival Alicantina» se propone tomar parte muy activa en el Carnaval próximo, organizando un número muy llamativo y original.

Ha fallecido en el vecino pueblo de San Vicente, el concejal y exalcalde de dicho pueblo, nuestro amigo D. Juan Guijaro Pastor. Damos á su familia nuestro más sentido pésame.

Para convencerse de lo grande que es la miseria y de los estragos del hambre en algunos barrios de Alicante, torturas asociadas con la mayor resignación, pedimos que se pida informe á los médicos de la beneficencia municipal. Oirán decir de sus labios que la miseria es grande en algunas casas y que la falta de alimentación hace que sean frecuentes los casos de anemia.

Se ha concedido autorización para celebrar festejos en vida los días 19 y 20 del presente mes.

Hoy jueves darán comienzo en el bonito teatro de la sociedad «Antonio Vico», los bailes de sociedad que como en años anteriores prometen verse muy concurridos.

Esta tarde tendrá lugar en el Casino de esta capital un gran concierto en el que tomará parte el prodigioso niño violinista, Angel Blanco de once años de edad, al que acompañará en el piano D. Cristóbal García de las Bayenas.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père.*

Consignatarios: Augusto Sanje plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.



## LA ELEGANTE

Corsetería.—Segasta 4 antes San Francisco).

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, *corset elegante.*

Pianos manubrios, Instrumental

## Antonio Falcó

SAGASTA, 32 y 34.—ALICANTE.

# LA SIN RIVAL

## Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

## Antonio López Jerez

### TURRONERO

Come todos los años, ha llegado á esta capital el afamado turronero D. Antonio López Jerez, con un abundante y variado surtido de turrones, peladillas y casacas de Valencia.

Visitad su establecimiento del Pasaje de América y os convenceréis. Comprad el turron de este industrial que es riquísimo, y cada día es más solicitado.

No equivocarse, López Jerez Pasaje.

### A LAS FAMILIAS

### Gran Droguería

## EL TIMON

### JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogras y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis productos en el estanco ramo de *Drogras y Productos*, además de los artículos de *Química y Drogras*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

### PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía cómica-dramática española dirigida por D. Miguel Cepille.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—Los dos Pilletes.

Entrada general 30 céntimos.

TEATRO CIRCO ALICANTINO.—Gran compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y musical bajo la dirección de doña Micaela R. de Alegria.

Hoy debut de la compañía.

Entrada general, 50 céntimos.

## ULTIMA HORA

Madrid 16 (6'15 t.)

Entierro Balaguer concurridísimo pesar lluvia.

Ugarte confirmado agitacion carlista Vascongadas, niegase importancia gracias medidas precaucion.

Boers dominan ferrocarriles conducen Cabo, Elizabet.

Coslon don agrávase situacion ingleses. 70'65—34'80.

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

### LOS MISTERIOS DE PARIS

164

—¿Quién?—preguntó M. Ferrand.

—La señora condesa de Orbigny—respondió el primer oficial.

—Decidle que se sirva aguardar un instante.

—¿La suegra de la marquesa de Harville!—exclamo el vizconde.

—Si señor tiene que hablarme, Servidor...

—Ni una palabra de lo que ha pasado, señor notario!—dijo M. de Saint-Remy en tono amenazador.

—Os he dicho que un notario es tan discreto como un confesor.

Tiró Jaime Ferrand del cordón de la campanilla, y se presentó el oficial.

—Que entre la señora de Orbigny.—Y dirigiéndose al vizconde, añadió:

—Coged esos 1.300 francos, que podrán servir para la cuenta de M. Petit-Jean.

Madama de Orbigny (antes madama Roland) entró cuando salía M. de Saint-Remy ceñudo y cabizbajo por haberse humillado inútilmente ante el notario.

—¡Hola! buenos dias, señor vizconde—le dijo madama de Orbigny;—¡hace una eternidad que no os he visto!

—En efecto, señora, desde el casamiento de Harville, de que fui testigo, no he tenido la honra de volver á encontraros—dijo inclinándose el de Saint-Remy y dando á su fisonomía una expresi-

165

### FOLLETIN DE LA UNION

sión afable y risueña.—¿No habéis dejado desde entonces la Normandía?

—No por cierto, M. de Orbigny se empeña en vivir en el campo, y su gusto es el mío. Estoy hecha una campesina: no he vuelto á París desde el casamiento de mi querida nuera con el amable marqués de Harville. ¿Lo veis muchas veces?

—De Harville se ha hecho muy adusto y muy poltrón. Se le ve muy poco en sociedad—dijo con cierta impaciencia el de Saint-Remy, á quien parecia ya insoportable este coloquio, así á causa de su importancia, como porque al parecer servía de diversión al notario. Mas la madrastra de la marquesa de Harville no era mujer para cortar de buenas á primeras la conversacion con un «elegante».

—¿Y mi querida hija?—preguntó la de Orbigny.—creo que no continuará tan adusta con su maide.

—Madama de Harville tiene más nombradía que la reina en los círculos de París; todos la admiran, como debe ser admirada una mujer hermosa. Pero temo distraeros demasiado y...

—No por cierto; al contrario, tengo á gran dicha el haber encontrado al elegante de los elegantes, al rey de la moda: dentro de diez minutos estaré al corriente de París como si nunca hubiese

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

# Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor. — En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante. — Calle de los Angeles, 24. — Teléfono núm. 94.

# R. GINER

## E. BOTÍ CARBONEL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos  
MAYOR 13, 15 y 17

## La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, los huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios y competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161 — DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

## AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngazón y Vapour (ex-lignes Grósses). Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Compagnie des Messageries Maritimes» de Nantes. Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdean y Compañía G. Loutit, y Mauré et Prom.

## LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de ramon de sa chichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

## Mariano Alvarez

COLEGIO DE SAN JOSE

## DON CELESTINO CHINCHILLA

PROTONS

Este colegio de San José, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confiere en la primera y segunda enseñanza. Personal. — Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un personal de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción. Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que en él se indiquen.

## Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

Antonio Falso

## Rosser, Viuda de Guixot y Comp.

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales. — Transportes combinados por el interior de Francia. — Tránsito para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. — ALICANTE. — Paseo de los Mártires, 30 y San Fernando, 19.

## La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

## Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

—salido de la capital. Y vuestro querido amigo el duque de Luconay, que fué también del casamiento de Harville? —Más original que nunca; sale para Oriente, y se vuelve justamente a tiempo para recibir esta mañana una estocada, aunque no de gran peli-gro. —Pobre duque! Y su mujer tan encantadora como siempre. —Ya sabéis, señora, que tengo el honor de ser uno de sus mejores amigos, y mi elogio sería sospechoso. Cuando volváis a Aubiers tened el honor de recordar mi amistad a M. de Origny. —Agradecerá mucho vuestro amable recuerdo porque a cada paso pregunta por vos. Dice que le recordáis al duque de Lauzun. —Esta comparación encierra un grande elogio; mas por desgracia es mucho menos exacta que benevola. Adiós, señora porque espero tener el honor de visitaros antes de vuestra marcha. —Sentiría en el alma que los molestaseis, porque me he metido en una posada; pero si este verano o este otoño pasáis por nuestro camino yendo a alguna de esas quintas de moda, donde las maravillosas bellidades se disputan el placer de recibirnos, concedednos algunos días solo por curiosidad y por contraste, a fin de descansar en compañía de unos pobres campesinos de la a titación de

—O, lo reembolsaré dentro de dos ó tres días. —No, no podréis. —Cuento con recursos. —Ninguno; por lo menos ninguno que podáis confesar. Vuestros muebles y caballos decís que no os pertenecen, y eso me parece un fraude inno-xo. —Sed más benigno, señor notario. Y aunque eso fuese cierto, ¿qué podía hacer dinero de todo en un caso desesperado? Pero como me sería imposible hallar cien mil francos para mañana a mediodía, os suplico que empleis el dinero que acabo de daros en cobrar ese pagaré, y que sois tan rico, suplid ese dinero, y no me dejéis en una situación tan horrible. —¿Quién? ¡Yo! ¿gestáis loco? —Impone vuestra bondad, señor notario; en nombre de mi padre ya que lo habéis nombrado. —Soy bueno con los que lo merecen—replicó con aspereza el notario. —Soy honrado, y por eso aborrezco a los estafadores, y no me pesaría ver á esos mozaletés sin Dios y sin ley, impios y relajados, atado a la picota para servir de escarmiento á los demás. Pero si no me engaño, vuestros caballos no están impacientes, señor vizconde—añadió el notario sonriendo y enseñando sus dientes negros. —Llamaron en aquel momento á la puerta del gabinete.

## A los viajeros

Ferrocarriles: Línea de Madrid: TREN CORTO, salida, 5:45 mañana; llegada, 10:15 noche. MIXTO, salida, 8:45 noche; llegada, 5:50 mañana. CORREO, salida, 4:10 mañana; llegada, 10:15 mañana. Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6:25 mañana; llegada, 10:15 mañana. CORREO, salida, 3:30 tarde; llegada, 7:50 noche. Correos. Los buzones de la capital se recogen a las 12 de la mañana, dos de la tarde y a las 10 de la noche y los de la Administración de minutos antes de la salida de los correos. Certificaciones.—De 8:30 de la mañana a las 2:45 de la tarde. Valores declarados.—De 9 de la mañana a las 2 de la tarde. Reclamaciones.—De 8:30 de la mañana a las 10:30 de la mañana. Diligencias. De Alcoy; salida, 1:30 tarde, regreso mañana. Id. de la Marina; salida, 1:30 tarde, regreso mañana, 9 mañana.